



## **La nobleza indígena de Almoloya (Hidalgo) y su ascendencia tlaxcalteca en el siglo XVIII**

**Raul Macuil Martínez**

Universidad Nacional Autónoma de México

El trabajo pretende analizar, como durante el siglo XVIII, los nobles del pueblo de Almoloya – actual estado de Hidalgo, México- tuvieron que reconocer y solicitar a la nobleza de la cabecera de Tizatlan, Tlaxcala, que se les considerada como sus descendientes; ya que durante el siglo XVI las familias que salieron de la provincia de Tlaxcala hacia la Gran Chichimeca, fueron fundando nuevos pueblos, tal es el caso del pueblo de Nuestra Señora de la Concepción Almoloya.

La nobleza indígena del pueblo de Almoloya, solicitó a los principales de Tizatlan, que se les otorgara un escudo de armas y se les reconociera como sus descendientes directos, esto para poder acceder a los cargos de gobierno y evitar el pago de tributo, de los que estaban exentos los nobles indígenas.

**Palabras clave:** Nobleza indígena; Almoloya; Tizatlan; Escudo de armas.